



Choque de trenes en Morena: Adán Augusto López y Ricardo Monreal se enfrentan por “sospechas de corrupción en el Senado”

Los jefes del partido en ambas Cámaras se enzarzan en un cruce de acusaciones gruesas, que incluyen supuestas irregularidades en contratos millonarios. La presidenta Sheinbaum sale al paso y pide “cabeza fría”



DAVID MARCIAL PÉREZ

México - 14 DIC 2024 - 20:32CET



Adán Augusto López y Ricardo Monreal en imágenes de archivo. CUARTOSUCRO

Lo que parecía un mero trámite burocrático ha acabado convirtiéndose en un bronca política entre dos pesos pesados de Morena. [Adán Augusto López](#) y [Ricardo Monreal](#), jefes cada uno respectivamente de las bancadas del Senado y la Cámara de diputados, se enzarzaron el viernes por la noche en un cruce de acusaciones gruesas, que incluyen supuestas irregularidades en contratos millonarios en la Cámara Alta. López habló directamente de “limpiar de cualquier sospecha de corrupción al Senado”. El destinatario de las acusaciones es Monreal, que durante los últimos años fue el jefe de Morena en el Senado. Con un video desde su casa respondió publicando copias de los contratos firmados durante su mandato y denunciando a su vez una campaña “de falsedades”. El careo entre los dos cuadros ha escalado hasta llegar a la presidenta, Claudia Sheinbaum. De gira por Chiapas, la mandataria ha conminado a ambos a mantener “la cabeza fría”.



Todo empezó con la recepción por el pleno del Senado de sus presupuestos definitivos, [aprobados un día antes por la Cámara de Diputados](#). Con una amplia mayoría parlamentaria, se preveía una sesión tranquila antes de empezar el fin de semana. Pero el jefe de la bancada de Morena en el Senado subió al estrado con gesto serio y empezó a saldar cuentas. Primero, se quejó de que la Cámara baja les recortara 123 millones de pesos de los presupuestos. Y después, con la justificación de que tendrán que apretarse el cinturón, anunció que habían estado revisando las cuentas heredadas de años pasados y habían encontrado “dos negocitos añejos”. Dos contratos de servicios por 150 millones donde habían encontrado irregularidades y que habían sido denunciados incluso penalmente ante la Fiscalía.

Los contratos en cuestión están relacionadas por el servicio de mantenimiento de los archivos de la Cámara, por un monto anual de 60 millones de pesos. Y otro, con el mantenimiento de los ascensores, por 90 millones. En ambos, según la denuncia de López, se encontraron irregularidades. “No solo vamos a rescindir los contratos. Vamos a presentar las denuncias correspondientes, para que informen al Senado y para que todos los mexicanos sepamos de quién es la empresa, porque hay elevadores en los que incluso, ni siquiera se pudo instalar un aparato”, añadió.

Ante la información inexacta que hoy se leyó en la tribuna del Senado, es pertinente hacer las aclaraciones correspondientes y no permitir aseveraciones falsas o infundios. Las y los mexicanos merecen la verdad. Comparto documentos que cito en el video: <https://t.co/oC7sIZjIGb> pic.twitter.com/Q2tozEzuAb

— Ricardo Monreal A. (@RicardoMonrealA) December 14, 2024



Monreal respondió casi de inmediato negando incluso que la Cámara de Diputados hubiera recortado el presupuesto del Senado. “No hubo recorte alguno en el Senado. Se incrementó 3 por ciento respecto al ejercicio que está concluyendo”, dijo en el video. Sobre las acusaciones de los contratos irregulares se explicó más: “Son falsedades en contra de la administración que encabezé. En mi vida, la adversidad y la mala fe me han perseguido siempre, pero las he enfrentado sin titubeos. Casi siempre provenían de la oposición, hoy vienen de parte de correligionarios”. Monreal mostró en el vídeo documentos y aseguró que su trabajo fue monitoreado cada año por la Contraloría y la Auditoría Superior de la Federación. Además, pasó al contraataque deslizado que López dispone de más recursos de los que dice. “Él sabía perfectamente lo que contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad. Inclusive recordamos el fideicomiso que dispone el Senado por más de mil millones de pesos que desde la construcción del edificio están a disposición y yo no dispuse. Ese es el origen de los infundios y falsedades”.

En los apenas tres primeros meses del nuevo Gobierno, los roces entre los líderes [morenistas en las Cámaras](#) ya tienen al menos un precedente. En octubre, con el telón de fondo de la composición de los Comités técnicos que evaluarán a los candidatos de la elección judicial, ambos chocaron en su búsqueda cada uno por lograr mayoría en el quorum de sus comités, compuestos por cinco integrantes. El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, salió entonces al paso criticando las operaciones de Monreal: “Nuestro compañero Ricardo Monreal quería tres de las cinco personas que van a evaluar. Esperan un comité faccioso, un comité de compañeros militantes, cuadros del movimiento; no es la intención”.



Estas querellas internas de Morena tienen un recorrido aún más largo. En concreto, desde [la estrategia de pacificación planeada ya por el expresidente Andrés Manuel López Obrador](#) antes de empezar la campaña. López Obrador estableció una clasificación de cargos para los candidatos perdedores en los comicios internos que auparon a Sheinbaum como aspirante presidencial. Monreal y López, dos veteranos curtidos ambos en el PRI y el PRD a la estela de López Obrador, ya fueron incluidos como asesores de la campaña de Sheinbaum, para después pasar a las contraloras las Cámaras. Ambos fueron durante años los operadores de confianza del expresidente y un cisma entre ellos abonaría las críticas a la cohesión interna de Morena sin López Obrador, el pegamento durante tantos años.

[Choque de trenes en Morena: Adán Augusto López y Ricardo Monreal se enfrentan por “sospechas de corrupción en el Senado” | EL PAÍS México](#)